

Frühjahrstagung der BZK Stuttgart/
6. Symposium des Katharinenhospitals:
**Juristische Fallstricke in der
zahnärztlichen Praxis** 40

Kongress der Deutschen Gesellschaft für Laser-
Zahnheilkunde in Berlin:
**DLG-Kongress in Berlin mit
baden-württembergischen Beitrag** 43

Gesundheitspolitik

SPD-Eckpunkte für Gesundheitsreform 2003:
Medien verreißen Reform-„Würfchen“ 44

**Kassenzahnärztliche
Bundesvereinigung**

Einkommensniveau im Jahre 2000:
Überschuss unter dem Wert von 1976 45

Kultur



Landesmuseum für Technik
und Arbeit:
Doctor's little helpers

56

Akademie Karlsruhe



Prof. Dr. Leif Tronstad,
Oslo:
**Auszeichnung mit
Walther-Engel-Preis
2002**

61

Rubriken

Editorial	3	Termine	57
Für die Praxis	46	Namen und Nachrichten	58
Produkt- informationen	50	Amtliche Mitteilungen	60
Recht	51	Personalia	62
Spektrum	53	Impressum	65
Aus den Kreisen	55		

...nach Redaktionsschluss

... trafen sich am 17. April 2002 Abgeordnete des baden-württembergischen Landtags und der Vorstände der Landes Zahnärztekammer, des Landesverbandes der KZVen und des Freien Verbandes, Landesverband Baden-Württemberg zum Parlamentarischen Abend. Im Mittelpunkt der Gespräche mit den Abgeordneten standen die gesundheitspolitischen Konzepte der Zahnärzteschaft.

... platzte die 27. Schwarzwaldtagung der südbadischen Zahnärzte im Kurhaus in Titisee aus allen Nähten. Über 700 Teilnehmerinnen und Teilnehmer zog es zur 2-tägigen Fortbildungsveranstaltung zum Thema Zahnerhaltung - state of the art. 14 Referentinnen zeigten den Wandel in der Zahnmedizin nach dem Motto *Von der Reparation zur Prävention* in all seinen Facetten auf.

... stellten die Bundeszahnärztekammer und die KZBV zusammen mit Prof. Dr. Dr. Wilfried Wagner der Parlamentarischen Staatssekretärin Gudrun Schaich-Walch im Bundesgesundheitsministerium die „Neubeschreibung einer präventionsorientierten Zahn-, Mund- und Kieferheilkunde“ vor. Dabei zeigte laut BZÄK die Parlamentarische Staatssekretärin „Aufgeschlossenheit für das Prinzip der befundorientierten Festzuschüsse“. „Das System leuchte ihr ein“, sagte Schaich-Walch im Dialog mit den Spitzenvertretern der deutschen Zahnärzteschaft. Sie schloss einen späteren Modellversuch zu befundorientierten Festzuschüssen nicht aus. ... fand der 9. Strategieworkshop/Tübinger Forum am 19. und 20. April in Ulm statt. Unter den Referenten waren auch die Vorsitzenden der vier großen Krankenkassenverbände in der Bundesrepublik. Dr. Hans-Jürgen Ahrens, AOK, Herbert Rebscher, VdAK/AEV, Wolfgang Schmeinck, BKK, Rolf Stuppardt, IKK. Im Gegensatz zu Gudrun Schaich-Walch lehnten diese vier Herren unisono befundorientierte Festzuschüsse ab und knüpften an die Wiederaufnahme der Kommunikation mit der Zahnärzteschaft die Forderung, nur über indikationsbezogene Festzuschüsse reden zu wollen. Eine *conditio qua non*, über die ein jeder selbst urteilen möge ... HC